

CHARLAS CON TIBURCIO

DEL MANUAL DEL SOCIALISTA

Por ALBERTO RICHARD

XIII

(Continuación)

IV. Peligrosa lucha entre el Capital y el Proletariado.—El progreso social se ha desarrollado siempre paralelamente entre las ideas y los hechos. Las modificaciones graduales del Derecho público, restringiendo el imperio de la fuerza, se han logrado siempre por la necesidad que han tenido los intereses materiales, en peligro de recurrir a la razón, es decir, al elemento jurídico del cual hubieran querido abstenerse. De igual modo hoy día el perfeccionamiento y la organización concentrada del poder capitalista han creado una acción colectiva de la clase dominante a la cual responde necesariamente una acción colectiva, del proletariado. Si éste oponía a la fuerza de sus explotadores tan solo la fuerza de que dispone, difícil es de prever lo que pudiera resultar de esa lucha colosal, entre las clases rivales.

V. El Derecho integral.—El Proletariado tiene en lo sucesivo una conciencia que le mueve, ha expuesto su pensamiento, ha mostrado su propósito. Su emancipación no será como la de la burguesía, una etapa en la realización del Derecho y en la marcha del progreso social.

El proletariado es toda la humanidad excluida de la propiedad y de la libertad por la violencia y la astucia de las clases privilegiadas: él extiende su esfera de acción y de conquista a todos los hombres, para que cada uno en la medida de sus fuerzas y de sus facultades intelectuales, contribuya a la formación de la constitución social del porvenir, dando a la sociedad humana una nueva forma debida, en la cual la propiedad y la libertad alcancen a todos los individuos, sin excepción. Después

de las diversas formas restrictivas del Derecho, es, sin duda alguna, el Derecho integral obra de todos, el cual sobre las ruinas del orden ficticio de los pasados tiempos, viene a fundar el orden racional.

VI. El Comunismo.—Cuando un sentimiento de solidaridad une a todos los hombres, cuando saben éstos que ninguna clase privilegiada cambiaría de costumbres, cuando cada uno logre de todos el respeto seguro de sus derechos, en cambio del cumplimiento de sus deberes, la propiedad individual no tiene razón de ser.

VII. La Verdad suprema.—Es apoyándose, pues, en las enseñanzas positivas e irrefutables de la historia y de la sociología que el socialismo revolucionario afirma categóricamente que la marcha de la humanidad tiene por objeto la supresión de los dioses, de los reyes, de los sacerdotes, de los ejércitos, de las clases privilegiadas de toda especie, y, por consecuencia, el advenimiento positivo del proletariado, a la vida del derecho, el rescate de los explotados, la cultura de los ignorantes, el alivio de los desgraciados y el bienestar para todos.

El socialismo ha llegado a ser la voz de la humanidad. Da la libertad, a la igualdad, a la fraternidad, cuyo ideal ha sido saludado en la aurora de la Revolución por los hombres generosos de todas las naciones, el único terreno donde puedan llegar a ser una realidad estos principios, la comunidad de las riquezas y del bienestar. Nacido de la irresistible lógica de los hechos y de la invencible reivindicación de las conciencias, es el término fatal de largos siglos de esfuerzos y cuanto descubre las condiciones racionales del orden sobre la tierra, sabe que expone una verdad contra la cual ningún poder humano, en lo sucesivo, podrá prevalecer.

(Continuará).

MEOLLO Y TIJERA

UNA IDEA DE PARISIENSE

Por ROSA NICOLLE.

Traducida por Carmen de Burgos (Colombine) y simplificada en estilo joco-serio especialmente para BOMBOS Y PALOS, por LA CHOLA DEL MARAÑÓN.

(Continuación)

Los Labios

Una boca bonita, chiquita, rojita, tibiecita, dulcita, (Ay, María Santísima, cómo se me ponen los vellos de punta!) es de gran valor en la belleza de la mujer.

Los labios son los coleccionadores del beso, la cosa más bonita, rojita, tibiecita, dulcita y condenada de esta vida, capaz de hacerle perder el seso —y algo más que el seso— a una. Sí; lo digo sin avergonzarme: el beso le hace subir a una la temperatura, como el ajo y como la nuez moscada.

El beso es "poesía con alas de mariposa y con alma de ángel"; es el alambrito eléctrico que, al contacto con nuestro organismo, nos produce cierta conmoción inefable... ¡Ay, Jesús del gran Poder, quién me besara en estos momentos! Estoy que me tumbó, que me caigo, que me acuesto, de sólo hablar del "condenado" beso!

No basta tener en el saquito de mano la barra de carmín, para creer que podemos tener unos labios bonitos y llamativos, inspiradores del beso, no. Es necesario también corregir ciertos defectillos como la inarmonía de éstos, los grandes abultamientos, o la falta de desarrollo de los mismos.

Las personas que tienen los labios hundidos deben de reír dándole a la boca la forma de una O. Reír en forma de cuchillada es espantoso.

(Continuará).

CHISPA Y SALERO

Felicitando a la desposada

El Caballero.—En fin, Georgina, ¡que seas muy feliz, ya que un sendero de fortuna se te abre por delante!...

Ella.—Gracias, Adolfo, ¡y que Dios lo oiga!...

Un Deseo

Ella.—¡Mi hermana! No me hable de esa desvergonzada... ¡Es capaz

de "todo" con el primero que caiga!
Ei.—¡Buena... ¡Preséntamela no más!...

La Modelo

—Lo que más me aflige es eso de tener que quitarme la camisa.

—Pero si eso es bien sencillo, muchacha. No tienes más que no ponértela cuando vengas a posar.

Lo que le pasa a muchas

El Médico.—Ya veo lo que es esto, señorita. ¡Es preciso que lo más pronto tome usted un marido o un amante!

Ella.—¿Y no podría tomar ambos, doctor, para sanar más pronto?

(De "Caricatura Universal", de B. Aires).

E C O S

(Viene de la página 4a.)

El actual presidente de la República, atribulado por ver de mejorar el crédito del país, deshecho por la administración pasada, concibió el proyecto y así fue publicado por la prensa, de contratar un empréstito interno para pagar la deuda flotante; pero qué ocurrió? Que el ex-presidente Chiari consideró el patriótico designio como una alocada censura para su gestión administrativa y se opuso terminantemente a la contratación del empréstito. No obstante, se censura a Mc Kay y se le hace cantar la palinodia, porque insinuaba el horror del pasado gobierno y la debilidad del actual!

Se ha contratado con Berrocal & Cía. el servicio de suministro de gasolina para los automóviles de la nación. Berrocal es el hombre aquel de la "motorina". Volveremos de nuevo a motorinear?

BOMBO SOCIAL

Ayer cumplió años el joven Conrado Tapia Jr., hijo de nuestro muy estimado amigo el señor Conrado Tapia, el más entusiasta, quizás, de los famosos "Millonarios Cubanos". (¡No te pongas bravo, Jacinto; tú también eres entusiasta!)

Le deseamos muchos años más de vida al joven Tapia Jr., y hacemos votos porque muy pronto recupere su salud y abandone el lecho de enfermo en que actualmente se encuentra postrado.

LA TAHONA

PANADERIA Y DULCERIA.—HELADERIA Y REPRESQUERIA.—TE, CAFE Y CHOCOLATE

Servicio desde las 5 a. m., hasta las 12 p. m.

LLAME AL TELEFONO No. 909.

..... Avenida Central número 55.

PAN, QUESO Y CAFE

De lo mejor para usted.

PANADERIA FRANCESA

Avenida Bolívar número 8104.—Teléfono No. 346.

COLON.

LA COMPETENCIA

ANTONIO TAGAROPULOS.

AVE. BOLIVAR.—COLON.

Avisa a su numerosa clientela que vende leche a 17½ cts. la botella y a 22½ cts. el litro, en la tienda de calle 13 y Bolívar.

Los que posean cupones pagados por adelantado, tendrán derecho a que se les lleve la leche a domicilio, sin más extra.